



www.sernoticias.com.mx

Investigación revela contratos irregulares en la Junta de Caminos del Edomex bajo la gestión de Ariel Juárez

La gestión de Mario Ariel Juárez Rodríguez al frente de la Junta de Caminos del Estado de México (JCEM) se encuentra bajo la lupa del Órgano Interno de Control (OIC) debido a presuntas irregularidades en contratos millonarios que comprometen recursos públicos.

MARÍA LÓPEZ

EDOMEX.- De acuerdo con el expediente OIC/INVESTIGACIÓN/JCEM/DENUN-CIA/016/2024, se detectaron adjudicaciones directas y pagos improcedentes a empresas con limitada capacidad operativa. Entre los casos más señalados aparece la compañía Construcciones y Edificaciones El Llano S.A. de C.V., beneficiada con contratos en los que se reportaron obras inconclusas y montos inflados. Una de las observaciones más contundentes del OIC documenta un pago indebido de 15.9 millones de pesos por trabajos que no cumplieron con las especificaciones establecidas. Además, el organismo de control investiga un bloque de alrededor de 20 contratos otorgados entre 2023 y 2024, adjudicados a empresas de reciente creación. Los reportes señalan que se habrían pagado servicios de bacheo y rehabilitación vial sin evidencia suficiente de

su ejecución, lo que mantiene abierta la posibilidad de un desvío de recursos públicos por varios cientos de millones de pesos.

La situación se agrava porque, de acuerdo con la propia información de la Junta, el 93 por ciento del presupuesto anual —más de 3,200 millones de pesos— se destina al pago de contratos bajo esquemas de Asociaciones Público-Privadas (APP) y Proyectos de Prestación de Servicios (PPS). Dichos convenios han sido cuestionados porque en muchos casos las cláusulas exigen a las empresas de dar mantenimiento real a las carreteras, aun cuando el erario sigue absorbiendo pagos millonarios.

En paralelo, medios de investigación han exhibido inconsistencias patrimoniales de Juárez: al menos dos camionetas de lujo GMC valuadas en más de dos millones de pesos que contrastan con el salario mensual reportado por el funcionario, de 68 mil pesos. El propio Juárez omitió parte de esta información en su



más reciente declaración patrimonial, lo que ha levantado nuevos cuestionamientos sobre su transparencia.

Contexto político y social

Las observaciones del OIC y las revelaciones de la prensa han detonado críticas desde distintos sectores sociales y políticos. Organizaciones civiles exigen sanciones ejemplares y transparencia absoluta en el manejo de los recursos, pues las carreteras mexiquenses continúan presentando baches, deterioro y falta de mantenimiento, mientras los contratos millonarios no muestran resultados tangibles para la ciudadanía. Hasta ahora, las investigaciones siguen en curso y no existe una resolución judicial definitiva contra Ariel Juárez. Sin embargo, los datos oficiales ya disponibles confirman que la administración de la Junta de Caminos enfrenta serias irregularidades contractuales y patrimoniales que ponen en entredicho la gestión del actual director. ●

El legislador Osvaldo Cortés, niega las acusaciones sobre una presunta agresión donde lo involucran

Comentó que está trabajando con su equipo legal para presentar la denuncia correspondiente por las acusaciones que carecen de fundamento.

VALERIA VARGAS

EDOMEX.- El diputado local Osvaldo Cortés Contreras, de Morena negó las acusaciones realizadas por la diputada federal Claudia Leticia Garfías Alcántara, y dijo que es “completamente falso” que él o su equipo estuvieran involucrados en los hechos que la legisladora denunció.

Rechazó cualquier implicación suya o de sus colaboradores en la presunta agresión y agregó que hasta el momento no ha sido requerido por ninguna autoridad respecto a este caso. No obstante, expresó su disposición para colaborar con las investigaciones, esclarecer los hechos y deslindar responsabilidades.

Aseguró que están trabajando con su equipo legal para presentar la denuncia correspondiente por las acusaciones que, sostuvo, carecen de fundamento.

Dijo desconocer las razones por las que la legisladora denunció ante la Fiscalía General



de la República (FGR), pues los presuntos delitos son del fuero común.

Subrayó que los señalamientos parecen una estrategia para desestabilizar el proyecto político que actualmente lidera en Acolman.

“Las acusaciones son infundadas. Nosotros estamos tranquilos y dispuestos a colaborar con las autoridades para esclarecer lo sucedido”, afirmó. Afirmó que al parecer el móvil de estos señalamientos es político. ●

Naucalpan participa a través de OAPAS en el foro internacional de Agua Tech

OAPAS participa en el panel “Proyectos y Expectativas del Sector Hídrico de los Países Bajos en México”, con el Tema Saneamiento del Río Hondo.



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Naucalpan de Juárez, Méx., 04 de septiembre de 2025.- El Gobierno de Naucalpan a través del Organismo Público Descentralizado para la Prestación de los Servicios de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OAPAS), participó en el evento internacional convocado por Aqua Tech, en el panel “Proyectos y Expectativas del Sector Hídrico de los Países Bajos en México”, con el tema Saneamiento del Río Hondo.

El pasado mes de febrero, el Gobierno de Naucalpan, y la Embajada de Países Bajos firmaron una carta intención para el saneamiento del Río Hondo e impulsar la justicia hídrica en el municipio. Posteriormente en julio del 2025, se llegaron a acuerdos para iniciar las investigaciones necesarias para rescatar este cauce que atraviesa Naucalpan.

Gracias a los trabajos realizados por el gobierno del presidente municipal, Isaac Montoya Márquez, se llevó a cabo la firma del memorándum de entendimiento con los Países Bajos, para que empresas internacionales den a conocer la tecnología de punta con la que se cuenta en la actualidad.

Este evento se llevó a cabo en el Centro Banamex de la Ciudad de México, donde Aquatech México reunió a más de 200 empresas expositoras y 10,000 especialistas de sectores público y privado, instituciones académicas, organismos internacionales y organizaciones ciudadanas, en una plataforma de alto impacto para impulsar la transformación del sistema hídrico mexicano.

En México, la inversión en soluciones hídricas inteligentes y sostenibles representa una oportunidad estratégica para sectores productivos que dependen del recurso, al tiempo que impulsa nuevas cadenas de valor e innovación tecnológica. ●

En Metepec se inauguró el octavo comedor comunitario.



FIRR

EDOMEX.- El presidente de Metepec Fernando Flores Fernández, inauguró el octavo comedor comunitario en la colonia Agrícola Francisco I. Madero, en cada comedor por \$15.00 pesos los metepecenses podrán comer un menú completo.

“Vamos a seguir impulsando más programas sociales como este, para hacer que Metepec siga en la ruta correcta!”, expresó el Alcalde. ●

UAEMéx sostuvo diálogo con comunidad estudiantil de la Facultad de Química

La Rectora Martha Patricia Zarza Delgado reiteró que estos ejercicios de diálogo son indispensables para fomentar el trabajo participativo de los tres sectores de la institución: alumnado, personal académico y personal administrativo.



FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- Toluca, Méx. - 4 de septiembre de 2025.* Representantes estudiantiles de la Facultad de Química de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) se reunieron con integrantes de la Administración 2025-2029 de esta casa de estudios, encabezada por la rectora Martha Patricia Zarza Delgado.

En este ejercicio de diálogo y corresponsabilidad se realizó la revisión del seguimiento y avances de los puntos que contempla el pliego petitorio en materia de infraestructura: laboratorios, salones y espacios administrativos de los campus Colón y “El Cerrillo”, así como el Centro Conjunto de Investigación en Química Sustentable UAEM-UNAM (CCIQS).

Así, se acordó realizar un levantamiento de los requerimientos y las necesidades en

materia de infraestructura, principalmente aulas, oficinas y laboratorios.

De igual manera, con la Consejería Jurídica se acordó la realización de una mesa de trabajo sobre el proceso de elección de consejeras y consejeros universitarios, así como directora o director, también una mesa para atender asuntos relacionados con violencia de género.

Con la Secretaría de Vinculación, Extensión y Promoción de la Empleabilidad se acordó realizar una mesa de vinculación en el Campus “El Cerrillo”.

Posterior a la mesa, la rectora Martha Patricia Zarza Delgado recorrió las instalaciones de la Facultad de Química Campus “Colón”, en compañía de integrantes de la asamblea estudiantil, comunidad académica y personal administrativo, reiterando que estos ejercicios de diálogo son indispensables para fomentar el trabajo participativo de los tres sectores de la institución:

Impulsa Toluca agenda intermunicipal en beneficio de la comunidad LGBTTTIQA+.

Hace equipo Ayuntamiento con todos los órdenes de gobierno, por el bienestar de este sector.



FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- *Toluca, Estado de México, 4 de septiembre de 2025.-* Para garantizar espacios seguros, libres de discriminación y con diálogo abierto para fortalecer la atención y protección de las personas de la comunidad LGBTTTIQA+, el Gobierno municipal impulsa una agenda intermunicipal.

Por esta razón, se llevó a cabo el Encuentro Intermunicipal de Políticas Estatales de la Población LGBTTTIQA+ en el Salón Cabildos de Palacio Municipal, donde se visibilizaron las necesidades de esta comunidad y se articularon esfuerzos con instancias estatales, legislativas y municipales para promover la generación de políticas públicas con perspectiva de diversidad

y no discriminación, al tiempo de cumplir los objetivos internacionales, nacionales y estatales en la materia. La directora general de Bienestar de Toluca, Rocío Merlos, explicó que en Toluca la juventud puede expresarse libremente, compartir opiniones, dialogar y seguir construyendo una sociedad más incluyente, gracias al compromiso del Presidente Municipal. Por su parte, el director de Convivencia Social, Inclusión y No Discriminación, Jorge Espinoza, y el jefe de Departamento de Atención a Grupos en Situación de Vulnerabilidad, Juan Eduardo Tavares, coincidieron en que este encuentro consolida a Toluca como un espacio que abre el diálogo y genera las condiciones necesarias para que los diferentes municipios de la entidad puedan participar activamente en este tema. ●

CARTÓN AUTOR: JONÁS



COLUMNA

LAS CIRCUNSTANCIAS... MANDAN

¿Y Toluca la bella?



BOGHAR GONZÁLEZ Y GONZÁLEZ

- Baches
- Vandalismo
- Ciudad desordenada

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruíz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albitar Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatelpa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Viernes 5 de Septiembre de 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021-090175313600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlacopa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepetitlán, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.

Por si fuera poco la sorprendente noticia que Toluca es la 5ª ciudad con más número de pobres del país, según el último reporte de INEGI, para los mexiquenses que vivimos en otros municipios, es decepcionante el estado actual en que se encuentra la orgullosa “Toluca la Bella” de hace algunos años, la capital del Edomex la entidad más grande de México, siempre fue un símbolo de identidad, por su Cosmovital, el Paseo Toluca, obviamente el Nevado de Toluca, la ciudad con el mayor número de museos del país, su Ciudad Universitaria, el centro histórico con los Portales y las leyendas de cafés y restaurantes que narraban los amores de Fidel Castro, el edificio del Instituto Literario, etc. Hoy es una vergüenza las condiciones en que se encuentra la infraestructura urbana, sus calles y avenidas, el desorden del comercio ambulante, la anarquía de las líneas de transporte público y la baja calidad de vida en las comunidades más pobladas como San Pablo Autopan y San Cristóbal Huichochitlán, etc.

Todos los accesos a la capital de Edomex se encuentran en mal estado, baches gigantes, falta de señalética, jardines descuidados y ahora en tiempo de lluvias con enormes encharcamientos aún en las zonas planas como lo que sucedió el miércoles de esta semana, las zonas industriales que dieron auge a esta capital con sus calles y salidas a carretera solo medianamente transitables para el transporte de carga y camiones de pasajeros, para los automovilistas es un suplicio ingresar o salir, provocando el consumo de combustible, aumento de contaminación, pérdida de tiempo en horas ocasionan que los automovilistas, pasajeros y ciudadanos estén expuestos a los rateros de semáforo y “motorraones”. Con los problemas viales que se tienen, es una desvergüenza preten-

der cobrar la verificación a partir del 2026, lo antes descrito es razón suficiente para que primero los gobiernos en sus tres niveles cumplan con su responsabilidad y posterior les pidan a los automovilistas una contribución adicional.

Es muy triste ver la vandalización que sufrió el edificio de Recoría, de acuerdo a estudios de criminología y criminalística, entornos sucios, oscuros, paredes grafiteadas, con maleza crecida y descuidada, inmuebles abandonados, entre otros factores, detonan eventos de inseguridad y ver las condiciones de ese edificio emblemático de nuestra capital y lo ahí expresado es penoso y vergonzoso para la comunidad actual y egresada de la UAEMex, una cosa es la autonomía de la universidad y otra la apatía y/o complicidad de la autoridad, seguimos insistiendo desde esta columna, que se den las denuncias correspondientes y se actúe contra los que propiciaron y/o toleraron esa crisis, hay cámaras que grabaron lo sucedido y seguramente buenos universitarios que pueden testimoniar los actos vandálicos y los robos que han sufrido los espacios académicos y administrativos.

Y por si lo anterior fuera poco, el desorden y la anarquía en que se encuentra el comercio ambulante no se había visto en Toluca: el centro histórico, el perímetro del mercado 16 de septiembre, la zona terminal mercado, los viernes el perímetro del mercado de Palmillas: para la foto de la autoridad y medios de comunicación se montan operativos, pero cuando se retiran los comerciantes, los carteristas y sus líderes se vuelven a repartir la vía pública. Es sabido que estas organizaciones se prestan como grupos de choque y movilización electoral, por lo mismo la autoridad los tolera y en muchas ocasiones los patrocina.

Es de risa que el presidente municipal de Toluca invierta recursos y tiempo en promover una tribu más al interior de Morena “Proyecto 21” y se olvide de gobernar el municipio que había sido su sueño de años presidir, ahora que tiene la autoridad, no se ve que sea para bien de sus electores, pobladores y visitantes, Toluca y sus comunidades están peor que nunca, esta semana presentó supuestas estadísticas que muestran disminución de delitos de alto impacto, pero en el día a día siguen los robos en transporte público, la extorsión y el cobro de piso a comercios cada vez más pequeños. Deseamos que al corte de su primer informe de gobierno municipal presente resultados observables en el municipio, restaure la confianza y apoyo de los ciudadanos y muestre que el poder es para servir y no para causar vergüenza y ciudadanos arrepentidos.

BOGHAR@HOTMAIL.COM



COLUMNA

ESPACIO ELECTORAL

BIEN LA PRESIDENTA. ¿SABREMOS EL FONDO DEL TRATO?



ELEAZAR FLORES

DESEMPEÑO ADECUADO. Mantenido el dicho que dice EL FONDO ES FORMA, pocos advierten la PROPIEDAD mantenida por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en la visita del segundo político más PODEROSO DEL MUNDO Marco Rubio. Le explico para evitar críticas.

El poderoso Secretario de Estado fue esperado SOLAMENTE por el canciller Juan Ramón de la Fuente, siendo el primer punto a favor de la doctora, que para los protocolos nacionales e internacionales es importante, pues su investidura no era para esperar a un segundo de a bordo, así sea el del país más rico del mundo. Se llama DIGNIDAD.

Aumenta el acierto al enterarnos que por el MAL TIEMPO, Marquito Rubio llegó con unas dos horas de retraso. Imagínese a la mandataria esperarse tanto tiempo, de ahí el acierto de que solamente haya estado esperando nuestro Secretario de Relaciones Exteriores Ramón de la Fuente, quien como buen psiquiatra, se armó de paciencia para no entrar en desesperación.

Hasta aquí el buen desempeño presidencial... ahora que SE CREA todo lo que se dijo y publicó en los medios hay un golfo de diferencia, como nuestro GOLFO DE MÉXICO, pero ni se apure mucho, en el correr de los días saldrán algunas FILTRACIONES en diarios estadounidenses, caracterizados por su fama y nombre, así en el sexenio pasado alguien los bautizó como PASQUINES.

Igual que cuando esa misma per-

sona bautizó como DEPARTAMENTITO, a los más de 50 mil integrantes del DEPARTAMENTO DE ESTADO del gobierno norteamericano. Por fortuna ya son tiempos pretéritos, o sea, RESCOLD DEL PLACER DESVENTURADO, dice Teofilto, el colaborador finsemanero honorario.

SORDERA ANTE LA AUSTERIDAD. Para todos sus gobernados seguramente, especialmente con dedicatoria a los integrantes del COMANDO GUINDA, la científica dijo en ceremonia celebrada en las instalaciones del Heroico Colegio Militar que “ser honesto es no traicionarse a sí mismo ni a los demás, actuar siempre con integridad, mirar de frente, pues la honestidad no es solo decir la verdad.

El mensaje lo dijo al encabezar la ceremonia de apertura de cursos de los planteles del SISTEMA EDUCATIVO MILITAR 2025, añadiendo que quizá el valor más grande de todos significa estar dispuesto incluso a dar la vida para proteger a los demás, y a la patria. Esto último, acorde a su auditorio, netamente uniformado, pero también de integrantes de los gabinetes legal y ampliado.

Para los observadores no extraña que la COMANDANTA SUPREMA insista como lo hizo al principio de su discurso, tomar temas de la honestidad, antes tema de las maneras, pero cuando ve que no obstante sus llamados sigan las actitudes de ostentación en algunos integrantes del actual gobierno y dirigentes partidistas, entre quienes incluso se recrucece el divisionismo.

Monreal, Noroña, Adan Augusto y Andy son EJEMPLOS VISIBLES, pero hay más.

Tormentas inundan zonas del municipio de la Paz

-SEDENA y Marina apoyan a afectados
-Brigada de salud atiende ante contingencia



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Dos tormentas que se presentaron por la tarde noche del miércoles y madrugada del jueves, provocaron inundaciones en calles de la colonia Valle de los Reyes Primera Sección, por lo que se implementó un operativo en el que participaron más de 400 servidores públicos, sumados elementos de la Sedena y Marina.

Derivado de la gran cantidad de agua que dejaron las lluvias resultaron afectadas las calles 2, 3, 4, 5 y 6, Pino, Roble, Fresnos, Tlalnepantla, Acambay y Abedules, en tanto que se registró ingreso de líquidos en viviendas. También resultaron afectadas las avenidas Tlalnepantla, Acambay e Ixtapan, así como el mercado de la colonia

Floresta. Además elementos de Protección Civil, Policía Estatal y la CAEM, trabajaron más de 12 horas para bajar los niveles de agua con apoyo de 5 equipos vactor, 4 camiones volteo, pipas, un minicargador y una retroexcavadora, para retirar lodo, limpiar las calles y dar atención a viviendas.

Para prevenir enfermedades, una brigada del Instituto de Salud del Estado de México (ISEM) instaló un Módulo de Atención, para la aplicación de vacunas contra el tétanos, sarampión, rubéola y neumococo a niños y adultos, además de proporcionarles suero vida oral y ácido fólico.

Autoridades informaron que la precipitación fue copiosa de más de 52 mm por metro cuadrado. ●



COLUMNA



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

El movimiento estudiantil en la UAEM, que en un principio se concibió como el generador de un cambio profundo en la Máxima Casa de Estudios fue transformándose hasta convertirse en lo que hoy percibe la mayoría, un grupo de vándalos que se niegan a tener acuerdos.

Desde que el rector Carlos Eduardo Barrera, uno de los peores que ha ocupado ese cargo en la historia Universitaria hizo los primeros amagos para imponer a su sucesor, se advertía molestia en una parte de la comunidad universitaria.

Fue la peor operación política que se recuerde y todo fue peor porque no hubo quien pusiera en su lugar ni al rector y mucho menos a la que ya se sentía rectora, Eréndira Fierro.

Si bien en "Lerdo" "intentaron" respetar el proceso, tampoco les importó fungir como árbitro o como la instancia que buscará el respeto a la democracia.

Ahora, con una rectora como Patricia Zarza incapaz de resolver la crisis, todo el movimiento fue desprestigiado por vándalos y delincuentes que se infiltraron y dejan una pésima imagen.

Los que buscaban un cambio son los menos, los que quieren una Universidad del siglo pasado se aprovecharon y han provocado tantos daños que pasaran años para recuperar todo lo que esos vándalos dañaron.

Lo que en un principio fue un movimiento que prometía grandes cambios en la Universidad Autónoma del Estado de México, poco a poco y con la complicidad de autoridades estatales, se fue transformando en un problema que no iba a contribuir en la transformación que se esperaba.

Todo empieza cuando el ex rector, que nunca estará de más repetir que ha sido uno de los peores y quizá el peor que ha tenido la Máxima Casa de Estudios, Carlos Eduardo Barrera, pasa de tener sueños de pequeño dictador a intentar hacerlos realidad por todos los medios.

Hizo de todo y lo que es peor, mal hecho.

Adelantó el proceso como no se había visto en otro momento, fue el primero

en poner el desorden, pues desde el año pasado ya se reunía con directores y funcionarios universitarios que podrían ayudarlo.

Hizo movimientos fuera de la norma que marca el estatuto universitario para cambiar consejeros y poner a los que le servirían para alcanzar sus propósitos.

Usó descaradamente recursos de la Universidad para promover abiertamente a "su candidata".

No tuvo reparo para intentar por todos los medios que "su candidata" tuviera, primero, un acercamiento oficial en eventos de la Universidad, con la mandataria estatal, aunque no tuviera nada que ver con el encargo que tenía Eréndira Fierro.

Como el anterior titular del Órgano de Control Interno, Victorino Barrios no se prestó a seguir el juego de la imposición, el rector jugó con los tiempos para que terminara la gestión y prácticamente sacarlo de la Universidad.

Además del pésimo manejo político que tuvo el ex contralor por no amarrar su cargo con anterioridad y cometer errores como el de generar una idea equivocada de la UAEM y buscar el cargo de rector.

Lo peor vino cuando, Carlos Eduardo Barrera acude a Gobierno del Estado y dice que no se ha metido en el proceso y que Eréndira Fierro no es su candidata y que todo el apoyo, ella lo ha generado por "el gran papel que ha hecho".

Por otro lado, la inconformidad creció y llegó el momento en el que muchos ya sabían que la Universidad estaba a las puertas de una crisis y nadie hizo nada por resolverlo.

EL MOVIMIENTO QUE PROMETÍA UN CAMBIO, SE TRANSFORMA EN UN MONSTRUO QUE LA MAYORÍA RECHAZA.

Llegó la crisis, el peor rector, Carlos Eduardo Barrera renuncia y se va por la puerta trasera lleno de vergüenza, al menos eso debía sentir. Lo mismo pasa con Eréndira Fierro, la obligan a dejar la contienda.

Los estudiantes toman espacios universitarios, eran respetados y lo que más prometía, era el hecho de que formaban parte de "un movimiento legítimo" que logró el reconocimiento de todos, incluso de las aspirantes que buscaban llegar a la rectoría.

Por primera ocasión la UAEM tendría una rectora. Era lo que se conoce como un movimiento "orgánico" con estudiantes convencidos de que el paro era la mejor opción.

Pero en "Lerdo" tampoco les importó

DESDE LAS ALTURAS

ser interlocutores para resolver el problema y entonces poco a poco se fueron filtrando elementos indeseables, los que no están interesados en resolver el problema. Poco a poco se fueron convirtiendo en indeseables, en representantes de la anarquía.

Los estudiantes inconformes fueron quedando de lado para que verdaderos vándalos ocuparan ese lugar.

DESTROZAN EQUIPOS DE CÓMPUTO, APARATOS DE INTERCONEXIÓN, DOCUMENTOS, MOBILIARIO...

Podemos partir del hecho que si quieres beneficios para la Universidad, no puedes actuar como un verdadero delincuente.

Pintar paredes y expresar de esa forma su inconformidad hasta es entendible, no pasa que lleguen las autoridades y lo vuelvan a pintar, aunque está claro que no tienen el más mínimo respeto por un inmueble con la historia que tiene rectoría.

Lo que no se entiende, es que destruyan gran parte de los equipos del centro de cómputo y de los equipos en facultades y espacios administrativos.

Acabaron con la interconexión dentro de la Universidad y regresaron a muchos planteles al siglo pasado, no tienen internet y lo que es peor tampoco expedientes.

Llegar al grado de sacar mobiliario para que con las lluvias se echara a perder. Lo que hicieron con la escultura de Adolfo López Mateos tampoco tiene nombre.

Sin contar con los muchos profesores que han regresado a sus cubículos y han dado a conocer que sus espacios fueron saqueados; manifestantes convertidos en vulgares ladrones.

Universitarios que se jactan de serlo, deben entender de donde vienen, el legado que les fue encargado y que heredarán.

Un movimiento de transformación que nació respetado, se convirtió en un monstruo que ahora, muchos detestan.

Lo peor es que la rectora, Patricia Zarza no tiene el poder, ni la capacidad de resolver un problema que seguramente ella sabe cómo dio inicio. Muchos nombres se manejan a su alrededor, muchos grupos detrás de ella, incluyendo a su hermana Luz María Zarza que se caracteriza por su mano dura y de poca capacidad de diálogo.

La transformación tardará en llegar. ¿Alumnos? inconformes que no quieren llegar a un acuerdo y una rectora que no sabe cómo solucionar la crisis.

Las preguntas más importantes ¿Cuándo se acabará la crisis? La más importante. Se forma un movimiento para tener una mejor Universidad pero, ¿Cuánto tiempo pasará no para que sea una mejor universidad, cuánto tiempo pasará para tener una Universidad como la que ellos tomaron? ¿Cuánto tiempo y dinero se ocupará para ser una Universidad trabajando al cien por ciento? ¿Cuántos se aprovecharán en el camino antes de que alguien tome el control de la Universidad?

¿Una mejor Universidad, una Universidad de avanzada, una Universidad con un marco jurídico actual, una Universidad como la que se pretendía el primer día del movimiento estudiantil, una Universidad con universitarios que amen ser universitarios, una Universidad con autoridades que amen la Universidad y no su bolsillo o sus intereses?

¿Para cuándo?



COLUMNA

LIBERTAD DE EXPRESIÓN

EN MANOS DE QUIEN ESTAMOS



CHARLY CARRETO

Mientras unos servidores públicos se dedican a vender billetes y/o boletos de la Lotería Nacional, otros hacen videos promocionando el Chocolate Bienestar (Malestar).

Los mexicanos estábamos en manos de gobernantes y servidores públicos de alto nivel, que están más ocupados en hacer comerciales tiktokeros, que en atender lo que verdaderamente interesa.

Claudia Sheinbaum, dijo que no es posible que los mexicanos estén más preocupados por los baches que por la seguridad. " Señora Presidente a los mexicanos nos preocupan los baches, porque eso crea inseguridad, aunque no se publica nada, en muchas ocasiones, los conductores que tienen la mala suerte de caer en un bache aparte del deterioro del automóvil, son víctimas de asalto, sea en el día o noche. Por eso preocupa mucho la gran cantidad de baches que hay tanto en la Ciudad de México como en la entidad Mexiquense".

No se equivoqué los mexicanos y las mexicanas no tienen el alto nivel de ignorancia política como el que existe en Morena, los mexicanos son gente pensante.

En este México no hay quien atienda la política interna de la entidad y un ejemplo muy claro es que el damo de compañía de Delfina Gómez no siquiera se ha pronunciado ante la inconformidad de los transportistas, y Daniel Sibaja dice que en el Estado México la gente gasta poco en pasaje. Hay que decirle al secretario de Movilidad que hay familias que salen de su casa y tienen que irse en dos camionetas para llegar a su trabajo, llevando dos hijos a la escuela, solo haga cuentas y se dará cuenta del enorme gasto que hacen los mexiquenses en el pago del pasaje.

DE SALIDA: Lo que es un secreto a voces, es que el Director de Gobierno en Toluca Mario Medina Peralta fue removido del cargo.

Aunque en la mañana del pasado miércoles, el alcalde Ricardo Moreno no dió a conocer este cambio, se habla de que por el momento quien se en-

carga de la oficina de la Dirección de Gobierno es José Luis Correa y Mario Medina ocupará otro cargo.

Será que en los siguientes meses habrá más movimientos en el gobierno municipal de Toluca que encabeza Ricardo Moreno Bastida, o realmente está confiando a ojos cerrados en su equipo de trabajo.

Alguien que se ha mantenido al margen de las mañaneras desde antes de salir de vacaciones, es el Director del Organismo de Agua y Saneamiento de Toluca, quien antes era de los servidores públicos municipales que por lo menos aparecía dos veces al mes en las mañaneras y ahora no se sabe de él.

PARA CERRAR: El equipo de potros salvajes de la Universidad Autónoma del Estado de México, sigue sufriendo las de Cain, ya que como organización se encuentran prácticamente solos sin que se les voltee a ver.

En la liga mayor, que es donde se culmina el proyecto de las organizaciones de fútbol americano, ni siquiera tienen recurso para el registro y es cuando varios ex jugadores, esos que traen tatuado el jersey en la piel, entran al quite y aportan lo necesario para salir adelante...

Se dice que no hay presupuesto para uniformes y los equipos están en el olvido, cuando son una parte fundamental en la identidad de la comunidad ori verde. Todo indica que es una pugna interna entre dirección de actividades deportivas y la organización por cuestiones de dinero, afectando incluso a las categorías infantiles. Todo lo anterior se resume en que no comparten una filosofía de grupo y desde lo administrativo les cerraron la llave en señal de no considerarlos como tal.

Todo lo anterior tiene un culpable con nombre y apellido, Luis Zimbrón, quien no deja de jactarse de que no pasa nada y por el contrario, sigue dañando al deporte universitario, en particular al fútbol americano, aunque hay más disciplinas que se quejan del trato del directivo que hace negocios con la renta de espacios como canchas y gimnasios.



COLUMNA

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- CSP- DGA: 3 Universidades +.
- Calumnias contra Horacio.
- Alito: Otra traición a la patria.

Que mientras, durante años los ahora ex "goberladrones" priistas dejaron a su suerte a miles de jóvenes sin acceso a la universidad sin ofrecerles más opciones que las

escuelas privadas patito mayoritariamente propiedad de otros políticos priistas, ahora es totalmente distinto: la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, confirmaron tres nuevos campus de la Universidad Nacional Rosario Castellanos en Naucalpan, Chalco y Chimalhuacán, que beneficiarán a más de 4 mil 600 estudiantes en la primera etapa en la zona oriente, con la meta de acabar con los traslados interminables y la exclusión educativa que padecen miles de jóvenes. Como bien dicen en los pasillos: "Siembra con gozo y recogerás en abundancia" ¿qué no? ... NOTAS CORTAS: Otro ridículo de la derecha en contra de la 4T, ahora lo intenta con el Secretario General de Gobierno del Estado de México, Horacio Duarte Olivares, a quien el panista Federico Döring, el mismo que justificaba las corruptelas de los hijos de Martha Sahagún durante el sexenio de Fox y el que entregó los "videoscándalos" de René Bejarano. El panista acusa a Andrés López Beltrán y a otros políticos de la 4T, entre ellos al hombre fuerte del Delfinismo a quien denuncia por "huachicol", lo cual fue rechazado por el tex-

cocano calificándolo de golpeo político. una pésima estrategia que no les ha abonado absolutamente nada a su causa, y prueba de ello es que siguen en caída libre en las preferencias electorales, principalmente su principal aliado tricolor que nuevamente vuelve hacer el ridículo al ir a Estados Unidos a acusar al gobierno mexicano mientras el político más exhibido del país por "presunta" corrupción se hunde en el desprestigio llevándose en esa vorágine a otrora partidazo, pero ¿por qué el gobierno de la 4T no actúa en consecuencia? Tal vez prefiere optar por la frase que le atribuyen a Napoleón: "si tu enemigo se está equivocando, no lo distraigas" ... A propósito, el Secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, informó que el próximo lunes 22 de septiembre la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez entregará personalmente al Congreso del Estado de México el documento de su Segundo Informe de Gobierno, en estricto apego a lo que establece la ley. Tras cumplir con el trámite oficial, la Mandataria dirigirá un mensaje político en el Teatro Morelos, donde compartirá los principales avances de su administración. Duarte Olivares

adelantó que, además, se organizarán informes regionales en distintas zonas del Estado de México, con el objetivo de acercar a la población los logros alcanzados: "... En el marco de las Jornadas para la Construcción de la Paz, impulsadas por la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, el Gobierno de Naucalpan, encabezado por el Presidente Isaac Montoya, dio inicio al programa Impulsando tu Salud en la colonia México 86. Esta iniciativa acerca servicios médicos gratuitos y de calidad directamente a las comunidades ... El Presidente Municipal de Metepec, Fernando Flores Fernández inauguró el octavo Comedor Comunitario en la colonia Agrícola Francisco I. Madero, en donde, como en todos los de más comedores, por solo \$17 los metepecquenses podrán disfrutar de un menú completo. "Vamos a seguir impulsando más programas sociales como este, para hacer que Metepec siga en la ruta correcta", declaró el considerado mejor alcalde panista del país, según la reciente encuesta de Demoscopia Digital Feliz fin de semana, raza ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM